



**Datenschutzhinweise
zur Verarbeitung personenbezogener
Daten im Rahmen der Mandatswahrneh-
mung**

Der Schutz personenbezogener Daten ist uns bei der Berufsausübung ein wichtiges Anliegen. Wir verarbeiten personenbezogene Daten nur im Einklang mit den anwendbaren datenschutzrechtlichen Anforderungen, insbesondere der Datenschutz-Grundverordnung (**DS-GVO**) und dem Bundesdatenschutzgesetz (**BDSG**).

Im Folgenden möchten wir Sie über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten im Rahmen der Mandatswahrnehmung gemäß Art. 13 und Art. 14 DS-GVO informieren.

1. Name und Kontaktdaten des Verantwortlichen

Verantwortlich für die Verarbeitung der entsprechenden personenbezogenen Daten ist die

SKW Schwarz Rechtsanwälte Steuerberater Partnerschaft mbB
Wittelsbacherplatz 1
80333 München / Munich
Deutschland / Germany
T +49 (0)89 28640-0
muennen@skwschwarz.de

2. Name und Kontaktdaten des Datenschutzbeauftragten

Wir haben einen Datenschutzbeauftragten benannt, der zur Gewährleistung des Schutzes der personenbezogenen Daten beiträgt. Dieser ist unter den folgenden Kontaktdaten erreichbar:

**Privacy Notice
regarding the Processing of Personal
Data with regard to the Performance of
a Mandate**

The protection of personal data is important to us with regard to providing our services. We process personal data only in accordance with the applicable data protection requirements, in particular the EU General Data Protection Regulation ("**GDPR**") and the German Federal Data Protection Act ("**BDSG**").

You will find below an explanation about the processing of your personal data in this context in accordance with Article 13 and Article 14 GDPR.

1. Name and Contact Details of the Controller

Responsible for the processing of the respective personal data is:

2. Name and Contact Details of the Data Protection Officer

We have appointed a data protection officer who assists us ensuring the protection of personal data. Our data protection officer can be reached via the following contact details:



Wodianka privacy legal GmbH
Dr. Volker Wodianka
Dockenhudener Straße 12a
22587 Hamburg
T +49 (0)40 21107860
volker.wodianka@privacy-legal.de

3. Datenverarbeitung im Rahmen des Mandatsverhältnisses

a) Zwecke der jeweiligen Datenverarbeitung

Im Zuge unserer beruflichen Tätigkeiten als Rechtsanwälte, Notare und Steuerberater verarbeiten wir personenbezogene Daten zu den folgenden verschiedenen Zwecken:

- Anbahnung des Mandatsverhältnisses, insbesondere für die vorvertragliche Korrespondenz zur Erstellung von Angeboten und Kostenschätzungen Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Identifizierung unserer (potenziellen) Mandanten, deren wirtschaftlich Berechtigten, die für sie auftretenden Personen sowie deren Bevollmächtigung vor bzw. bei Begründung der Mandatsbeziehung und Abgleich mit Sanktionslisten (Art. 6 Abs. 1 lit. c) DS-GVO),
- Konfliktprüfung zur Vermeidung von Interessenkollisionen vor Begründung der Mandatsbeziehung (Art. 6 Abs. 1 lit. c) DS-GVO),

3. Data Processing with regard to the Performance of a Mandate

a) Purpose of the respective Data Processing

In the course of our professional activities as lawyers, notaries and tax consultants, we process personal data for the following various purposes:

- Initiation of the client relationship, in particular for the pre-contractual correspondence for the preparation of offers and cost estimates (Article 6 (1) (b) GDPR),
- Identification of our (potential) clients, their beneficial owners, the persons acting on their behalf as well as their authorization before or at the establishment of the client relationship and compliance with sanctions lists (Article 6 (1) (c) GDPR),
- Conflict check to avoid conflicts of interest prior to the establishment of the client relationship (Article 6 (1) (c) GDPR),



- Angemessene Beratung und Vertretung unserer Mandanten im Rahmen des jeweiligen Mandates, insbesondere zur Geltendmachung und Verteidigung der Rechte unserer Mandanten, einschließlich der Korrespondenz mit unseren Mandanten, Verfahrensgegnern und deren Vertretern sowie mit Gerichten und / oder Behörden (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Digitale Unterstützung für eine angemessene Beratung und Vertretung unserer Mandanten unter Nutzung von sogenannten Videokonferenztools (z. B. Microsoft Teams, Zoom, etc.; Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Korrespondenz oder Versand von Gegenständen im Auftrag unserer Mandanten im Rahmen des Mandates (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Verauslagung, Empfang oder Weiterleitung von Fremdgeldern im Auftrag unserer Mandanten im Rahmen des Mandates (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Übersetzungen im Auftrag unserer Mandanten im Rahmen des Mandates (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO),
- Appropriate advice and representation of our clients within the scope of the respective mandate, in particular to assert and defend the rights of our clients, including correspondence with our clients, opponents in proceedings and their representatives as well as with courts and / or authorities (Article 6 (1) (b) GDPR),
- Digital support for appropriate advice and representation of our clients by using video conferencing tools (e. g. Microsoft Teams, Zoom, etc.; Article 6 (1) (b) GDPR),
- Correspondence or sending of items on behalf of our clients within the scope of the mandate (Article 6 (1) (b) GDPR),
- Disbursement, receipt or forwarding of third-party funds on behalf of our clients within the scope of the mandate (Article 6 (1) (b) GDPR),
- Translations on behalf of our clients within the scope of the mandate (Article 6 (1) (b) GDPR),



- | | |
|---|--|
| <ul style="list-style-type: none">▪ Ordnungsgemäße interne Verwaltung, einschließlich Aktenführung und Betrieb von IT-Systemen zu Verwaltungszwecken (Art. 6 Abs. 1 lit. c) und f) DS-GVO),▪ Ordnungsgemäße Buchführung und Rechnungstellung (Art. 6 Abs. 1 lit. c) und f) DS-GVO),▪ Ordnungsgemäße Aufbewahrung von Unterlagen zur Erfüllung gesetzlicher, insbesondere berufs-, geldwäsche-, handels- und steuerrechtlicher, Aufbewahrungspflichten sowie zu Beweis Zwecken zur etwaigen Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen (Art. 6 Abs. 1 lit. c) und f) DS-GVO),▪ Ggf. Abwicklung von eventuell vorliegenden Haftungsansprüchen; ggf. Geltendmachung etwaiger Ansprüche gegen Mandanten (Art. 6 Abs. 1 lit. f) DS-GVO),▪ Kooperation mit Gerichten und / oder Behörden zur Erfüllung gesetzlicher Verpflichtungen (Art. 6 Abs. 1 lit. c) DS-GVO),▪ Abstimmung mit externen Wirtschaftsprüfern und Steuerprüfern | <ul style="list-style-type: none">▪ Proper internal administration, including record keeping and operation of IT systems for administrative purposes (Article 6 (1) (c) and (f) GDPR),▪ Proper accounting and invoicing (Article 6 (1) (c) and (f) GDPR),▪ Proper storage of documents for the fulfillment of legal, in particular professional, money laundering, commercial and tax law, storage obligations as well as for evidence purposes for the possible assertion, exercise or defense of legal claims (Article 6 (1) (c) and (f) GDPR),▪ Settlement of any existing liability claims, if any; assertion of any claims against clients, if any (Article 6 (1) (f) GDPR),▪ Cooperation with courts and / or authorities to fulfill legal obligations (Article 6 (1) (c) GDPR),▪ Coordination with external auditors and tax auditors to fulfill legal obligations (Article 6 (1) (c) GDPR), |
|---|--|



zur Erfüllung gesetzlicher Verpflichtungen
(Art. 6 Abs. 1 lit. c) DS-GVO),

- Benennung von Referenzen für Rankings und Analysen durch Presseverlage und Marktanalysten (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO).

Eine (Weiter-)Verarbeitung Ihrer Daten zu anderen Zwecken ist nicht geplant.

b) Rechtsgrundlage der Verarbeitung

Zusammenfassend stützen wir die Verarbeitung von entsprechenden personenbezogenen Daten zu den zuvor benannten Zwecken auf folgende Rechtsgrundlagen:

- die von Ihnen erteilte Einwilligung in die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten für einen oder mehrere bestimmte Zwecke, Art. 6 Abs. 1 lit. a) DS-GVO,
- die Durchführung vorvertraglicher Maßnahmen bzw. Erfüllung eines Vertrags, dessen Vertragspartei Sie sind, Art. 6 Abs. 1 lit. b) DS-GVO,
- die Erfüllung einer rechtlichen Verpflichtung, Art. 6 Abs. 1 lit. c) DS-GVO, wie nach dem Geldwäschebekämpfungsgesetz und berufs-

- Designation of references for rankings and analyses by press publishers and market analysts (Article 6 (1) (b) GDPR).

We do not plan to process respective personal data for other purposes.

b) Legal Basis of Data Processing

In summary, the processing of respective personal data for the above-mentioned purposes is based on the following legal bases:

- the consent provided by you to the processing of personal data concerning you for one or more specific purposes, Article 6 (1) (a) GDPR,
- the implementation of pre-contractual measures or fulfillment of a contract with you as a contracting party, Article 6 (1) (b) GDPR,
- the fulfillment of a legal obligation, Article 6 (1) (c) GDPR, such as under the Anti-Money Laundering Act and professional, money laundering, commercial and tax retention obligations,



geldwäsche-, handels- und steuerrechtlicher Aufbewahrungspflichten,

- eine Interessenabwägung jeweils zugunsten unseres berechtigten Interesses, Art. 6 Abs. 1 lit. f) DSGVO.

Unsere berechtigten Interessen sind dabei:

- die möglichst effiziente Identifizierung gemäß unserer gesetzlichen Verpflichtung durch Abstimmung der Kanzleistandorte und Notariate,
- die Vermeidung von Interessenkollisionen durch Abstimmung der Kanzleistandorte und Notariate,
- die Kommunikation mit Interessenten,
- die ordnungsgemäße effiziente interne Verwaltung unter Verwendung von IT-Systemen,
- die Aufbewahrung von Daten zu Beweis Zwecken,
- die Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

- a balancing of interests in favor of our legitimate interest in each case, Article 6 (1) (f) GDPR.

Our respective legitimate interests are:

- the most efficient identification possible in accordance with our legal obligation by coordinating law firm locations and notary offices,
- the avoidance of conflicts of interest by coordinating law firm locations and notary's offices,
- the communication with prospective clients,
- the proper efficient internal management using IT systems,
- the retention of data for evidentiary purposes,
- the assertion, exercise or defense of legal claims.



c) Kategorien von personenbezogenen Daten, die verarbeitet werden

Wir verarbeiten im Rahmen der Mandatierung die folgenden Datenkategorien:

Identifikationsdaten:

Hierbei handelt es sich um Informationen, die wir zur Identifizierung unserer (potenziellen) Mandanten, deren wirtschaftlich Berechtigten, der für sie auftretenden Personen sowie deren Bevollmächtigung erhalten.

Hierzu gehören Daten aus Personalausweiskopien und Daten aus Handelsregisterauszügen.

Kontaktdaten:

Hierbei handelt es sich um Informationen, die wir zur Kontaktaufnahme und Korrespondenz mit unseren Mandanten erhalten.

Zu diesen Kontakten gehören (potentielle) Mandanten und deren Mitarbeiter, Vertreter und / oder Berater unserer Mandanten und deren Mitarbeiter, Verfahrensgegner und deren Mitarbeiter, Vertreter und / oder Berater von Verfahrensgegnern und deren Mitarbeiter, Mitarbeiter von Versicherern, Sachverständige und deren Mitarbeiter, Mitarbeiter von Gerichten und / oder Behörden sowie Mitarbeiter anderer SKW-Gesellschaften und SKW-Notariate oder kooperierender

c) Categories of Personal Data Processed

With regard to the performance of a mandate, we process the following categories of personal data:

Identification data:

Information we receive to identify our (potential) clients, their beneficial owners, the persons acting on their behalf, and their powers of attorney.

This includes data from copies of identity cards and data from extracts from the commercial register.

Contact data:

Information we receive to contact and correspond with our clients.

Such contacts include (potential) clients and their employees, representatives and / or advisors of our clients and their employees, opposing parties to proceedings and their employees, representatives and / or advisors of opposing parties to proceedings and their employees, employees of insurers, experts and their employees, employees of courts and / or authorities as well as employees of other SKW companies and SKW notary's offices or cooperating law firms, tax advi-



Rechtsanwalts-, Steuerberater- und / oder Wirtschaftsprüferkanzleien und / oder Notariate außerhalb der SKW-Gesellschaften und SKW-Notariate.

Zu den Informationen gehören insbesondere Anrede, Titel, Vorname, Nachname, E-Mail-Adresse, Anschrift, Telefaxnummer, Telefonnummer und Position/Funktion des jeweiligen Kontakts.

Mandatsdaten:

Hierbei handelt es sich um Informationen, die wir zur Beratung und Vertretung unserer Mandanten im Rahmen des Mandates von unseren Mandanten, Vertretern und / oder Beratern unserer Mandanten, Verfahrensgegnern, Vertretern und / oder Beratern von Verfahrensgegnern, Versicherern, Sachverständigen, Gerichten und / oder Behörden und / oder Notariaten erhalten.

Hierzu gehören insbesondere:

- Inhalte aus uns im Rahmen des Mandates zur Verfügung gestellter Unterlagen (soweit sie sich auf identifizierte oder identifizierbare natürliche Personen beziehen), Bankverbindungen (IBAN, BIC, Finanzinstitut, Kontoinhaber) zur Verauslagung von Fremdgeld,
- Informationen, die wir zur Verauslagung von Fremdgeld im Rahmen des Mandates von unseren Man-

sors and / or auditors offices and / or notary's offices outside the SKW companies and SKW notary's offices.

Contact data include, in particular, salutation, title, first name, last name, email address, address, fax number, telephone number and position/function of the respective contact.

Mandate data:

Information we receive for the purpose of advising and representing our clients within the scope of the mandate from our clients, representatives and / or advisors of our clients, opposing parties, representatives and / or advisors of opposing parties, insurers, experts, courts and / or authorities and / or notary's offices.

This includes, in particular:

- content from documents provided to us within the scope of the mandate (insofar as they relate to identified or identifiable natural persons), bank details (IBAN, BIC, financial institution, account holder) for disbursement of third-party money,
- information that we receive from our clients, representatives and / or advisors of our clients, opposing parties, representatives



danten, Vertretern und / oder Beratern unserer Mandanten, Verfahrensgegnern, Vertretern und / oder Beratern von Verfahrensgegnern, Versicherern, Sachverständigen, Gerichten und/ oder Behörden und / oder Notariaten erhalten.

Des Weiteren sind hier Daten gemeint, die im Rahmen der Korrespondenz mit unseren Mandanten, Vertretern und / oder Beratern unserer Mandanten, Verfahrensgegnern, Vertretern und / oder Beratern von Verfahrensgegnern, Versicherern, Sachverständigen, Gerichten und / oder Behörden, anderen SKW-Gesellschaften und SKW-Notariaten oder kooperierenden Rechtsanwalts-, Steuerberater- und / oder Wirtschaftsprüferkanzleien und / oder Notariaten außerhalb der SKW-Gesellschaften anfallen und SKW-Notariate.

Hierzu gehören insbesondere:

- Inhalte mündlicher und schriftlicher (einschließlich elektronischer) Korrespondenz,
- Protokolldaten, die bei elektronischer Korrespondenz technisch bedingt anfallen (soweit sie sich auf identifizierte oder identifizierbare natürliche Personen beziehen).

Bei Nutzung von Videokonferenztools zur Kommunikation mit unseren Mandanten

and / or advisors of opposing parties, insurers, experts, courts and / or authorities and / or notary's offices for the purpose of disbursing third-party money within the scope of the mandate.

Furthermore, this refers to data that is generated in the course of correspondence with our clients, representatives and / or advisors of our clients, opposing parties, representatives and / or advisors of opposing parties, insurers, experts, courts and / or authorities, other SKW companies and SKW notaries or cooperating law firms, tax advisors and / or auditors and / or notary's offices outside the SKW companies and SKW notary's.

This includes, in particular:

- the content of verbal and written (including electronic) correspondence,
- log data that is generated for technical reasons in the case of electronic correspondence (insofar as it relates to identified or identifiable natural persons).

When using video conferencing tools to communicate with our clients, content data such as content statements, sound



fallen darüber hinaus Inhaltsdaten wie inhaltliche Äußerungen, Ton- und Bildaufnahmen, ggf. Umfeld (Wohnung, Arbeitsplatz oder sonstige Aufenthaltsorte), grafische oder textliche Chatnachrichten, Anzeige des eigenen Bildschirms im Falle dessen Teilens sowie Metadaten über die Durchführung der Kommunikation wie, Vor- und Nachname, E-Mail-Adresse, Profilbild, Anrufverlauf (Datum, Uhrzeit und Dauer der Kommunikation), Name des Meetings, Geräte-/Hardwaredaten, Verbindungsdaten (Rufnummer, Ländername, Start- und Endzeiten, IP-Adressen), Standortdaten als auch Support- und Feedbackdaten an.

Zuletzt fallen darunter Informationen, die wir zur Beratung und Vertretung unserer Mandanten im Rahmen des Mandates eigenständig generieren.

Hierzu gehören insbesondere:

- Mandantenidentifikationsnummern, Aktennummern, Inhalte von uns im Rahmen des Mandates angefertigter Aktennotizen, Memoranden, Gutachten, Schriftsätze,
- sonstige dokumentierte Ergebnisse unserer Beratung und Vertretung (soweit sie sich auf identifizierte oder identifizierbare natürliche Personen beziehen).

and image recordings, if applicable, environment (residence, workplace or other places of residence), graphical or text chat messages, display of own screen in case of sharing, as well as metadata about the conduct of the communication such as, first and last name, email address, profile picture, call history (date, time and duration of the communication), name of the meeting, device/hardware data, connection data (phone number, country name, start and end times, IP addresses), location data as well as support and feedback data are also generated.

Lastly, the category refers to information that we generate independently for the purpose of advising and representing our clients within the scope of the mandate.

This includes, in particular:

- client identification numbers, file numbers, contents of memos, memoranda, expert opinions, pleadings prepared by us within the scope of the mandate,
- other documented results of our advice and representation (insofar as they relate to identified or identifiable natural persons).



Abrechnungsdaten:

Hierbei handelt es sich um Daten, die wir im Rahmen des jeweiligen Mandates zu Abrechnungszwecken von unseren Mandanten erhalten. Hierzu gehört auch die Umsatzsteueridentifikationsnummer.

Zusätzlich sind hier Daten gemeint, die wir im Rahmen des Mandates zu Abrechnungszwecken eigenständig generieren. Hierzu gehören insbesondere Debitorennummern, Rechnungsnummern, Aktennummern, Inhalte der internen Zeiterfassung, Tätigkeitsberichte, Angaben über etwaige Auslagen sowie Daten über Zahlungsvorgänge, insbesondere Datum und Zahlungsbeträge.

d) Quelle(n) der entsprechenden personenbezogenen Daten

Die zu verarbeitenden personenbezogenen Daten werden bei den folgenden Stellen erhoben:

- (potenzielle) Mandanten,
- Vertreter und / oder Berater unserer Mandanten,
- Gerichte und / oder Behörden,
- Verfahrensgegner, Vertreter und / oder Berater von Verfahrensgegnern,

Billing data:

Information we receive from our clients for billing purposes as part of the respective mandate. This also includes the sales tax identification number.

In addition, this refers to data that we generate independently for billing purposes within the scope of the mandate. This includes, in particular, customer numbers, invoice numbers, file numbers, contents of internal time recording, activity reports, details of any expenses, and data on payment transactions, in particular dates and payment amounts.

d) Source(s) of Personal Data

We collect respective personal via the following sources:

- (Potential) Clients,
- Representative and / or advisor to our clients,
- Courts and / or government agencies,
- Opposing parties, representatives and / or consultants of opposing parties,



- andere SKW-Gesellschaften und SKW-Notariate,
- kooperierende Rechtsanwalts-, Steuerberater- und / oder Wirtschaftsprüferkanzleien und / oder Notare außerhalb der SKW-Gesellschaften und SKW-Notariate,
- Versicherer,
- Sachverständige,
- eigenständig generierte Daten durch Dritte.

e) Verpflichtung zur Bereitstellung

Die Bereitstellung der Identifikationsdaten ist gesetzlich vorgeschrieben. Im Falle einer Nichtbereitstellung der Daten ist die gesetzlich erforderliche Identifizierung gegebenenfalls nicht möglich.

Die Bereitstellung der Kontaktdaten von Mitarbeitern unserer Mandanten, Vertretern und / oder Beratern unserer Mandanten und deren Mitarbeitern, Verfahrensgegnern und deren Mitarbeitern, Vertretern und / oder Beratern von Verfahrensgegnern und deren Mitarbeitern, Mitarbeitern von Versicherern, Sachverständigen und deren Mitarbeitern, Mitarbeitern von Gerichten und / oder Behörden sowie Beratern und / oder Mitarbeitern anderer SKW-Gesellschaften und SKW-Notariaten oder kooperierender Rechtsanwalts-, Steuerberater- und / oder Wirtschaftsprüferkanzleien außerhalb der

- other SKW companies and SKW notary's offices,
- cooperating law, tax consulting and / or auditing firms and / or notary's offices outside the SKW companies and SKW notary's offices,
- Insurance company,
- Expert witness,
- independently generated data by a third party.

e) Obligation to provide

The provision of identification data is required by law. In the event such data is not provided, the legally required identification may not be possible.

The provision of contact data of employees of our clients, representatives and / or advisors of our clients and their employees, opposing parties and their employees, representatives and / or advisors of opposing parties and their employees, employees of insurers, experts and their employees, employees of courts and / or authorities as well as advisors and / or employees of other SKW companies and SKW notaries or cooperating law firms, tax advisors and / or auditors outside of the SKW companies may also



SKW-Gesellschaften kann außerdem für die Beratung und Vertretung unserer Mandanten erforderlich sein.

Im Falle einer Nichtbereitstellung der Daten ist die Bearbeitung des Mandates gegebenenfalls nicht möglich.

Die Bereitstellung von Abrechnungsdaten ist gesetzlich vorgeschrieben. Im Falle einer Nichtbereitstellung der Daten ist eine ordnungsgemäße Rechnungsstellung nicht möglich.

f) Speicherdauer

Wir speichern die Daten bis zur Erreichung der genannten Zwecke der Verarbeitung dieser Daten.

Wir speichern die Daten darüber hinaus bis zum Ablauf der geldwäscherechtlichen Aufbewahrungspflicht, d. h. für eine Dauer von fünf Jahren nach Ablauf des Kalenderjahres, in dem die Geschäftsbeziehung beendet bzw. die Angabe festgestellt wurde (§ 8 Abs. 4 Geldwäschegesetz (GWG)).

Weiterhin speichern wir die Daten, soweit andere gesetzliche, insbesondere handels- oder steuerrechtliche, Aufbewahrungspflichten bestehen. Je nach Art der Unterlagen können handels- und steuerrechtliche Aufbewahrungspflichten von sechs oder zehn Jahren bestehen

be necessary for advising and representing our clients.

In the event that the data is not provided, it may not be possible to process the mandate.

The provision of billing data is required by law. In the event of non-provision of the data, proper billing is not possible.

f) Period for which the Personal Data will be Stored

We delete the respective personal data when the respective purpose of the storage no longer applies, and no legal provision requires its storage.

We also store personal data until the expiry of the retention obligation under money laundering law, i. e. for a period of five years after the end of the calendar year in which the business relationship was terminated or the information was ascertained (Section 8 (4) of the German Money Laundering Act (GWG)).

Furthermore, we store personal data insofar as other legal, in particular commercial or tax law, retention obligations exist. Depending on the type of documents, there may be retention obligations under commercial and tax law of six or ten years (Section 147 of the German Fiscal Code



(§ 147 Abgabenordnung (AO),
§ 257 Handelsgesetzbuch (HGB)).

(AO), Section 257 of the German Com-
mercial Code (HGB)).

4. Weitergabe personenbezogener Daten

- a) Empfänger entsprechender personenbe-
zogener Daten

Empfänger von personenbezogenen Da-
ten können alle im Rahmen des Manda-
tes beteiligten Stellen sein. Dabei handelt
es sich bspw. um die folgenden Stellen:

- SKW-Gesellschaften,
- SKW-Notariate,
- kooperierende Rechtsanwalts-,
Steuerberater- und / oder Wirt-
schaftsprüferkanzleien und / oder
Notare außerhalb der SKW-
Gesellschaften und SKW-
Notariate,
- Mandanten,
- Vertreter und / oder Berater des
Mandanten,
- Verfahrensgegner,
- Vertreter und / oder Berater von
Verfahrensgegnern,
- Gerichte und / oder Behörden,
- Sachverständige und / oder an-
dere Dienstleister,

4. Disclosure of Personal Data

- a) Recipients of respective Personal Data

Recipients of personal data may be all en-
tities involved in the mandate. These are,
for example, the following entities:

- SKW companies,
- SKW notary's offices,
- cooperating law, tax consulting
and / or auditing firms and / or no-
tary's offices outside the SKW
companies and SKW notary's of-
fices,
- Clients,
- Representative and / or consultant
of the client,
- Opposing parties,
- Representatives and / or consult-
ants of opposing parties,
- Courts and / or government agen-
cies,
- Expert witnesses and / or other
service providers,



- | | |
|---|--|
| ▪ Versicherer, | ▪ Insurance company, |
| ▪ Versand-Dienstleister, | ▪ Shipping service provider, |
| ▪ Banken, | ▪ Banks, |
| ▪ IT-Dienstleister, | ▪ IT service provider, |
| ▪ Lohn- und Finanzbuchhaltungs-Dienstleister, | ▪ Payroll and financial accounting service provider, |
| ▪ externe Wirtschaftsprüfer, | ▪ external auditors, |
| ▪ externe Steuerprüfer, | ▪ external tax auditors, |
| ▪ Presseverlage und Marktanalysten. | ▪ Press publishers and market analysts. |

b) Grundsätzlich keine Datenübermittlung in ein Drittland

Wir übermitteln grundsätzlich keine personenbezogenen Daten in ein Land außerhalb der Europäischen Union/des EWG, sofern dies nicht zur Bearbeitung eines Mandates erforderlich ist.

Sofern wir personenbezogene Daten in ein sog. Drittland übermitteln, ergreifen wir die erforderlichen Maßnahmen nach Art. 44 ff. DS-GVO, um die Sicherheit der entsprechenden personenbezogenen Daten zu gewährleisten.

5. Automatisierte Entscheidungsfindung

Es findet keine automatisierte Entscheidungsfindung statt.

b) In General, no Data Transfer to a Third Country

In general, we do not transfer personal data to a country outside the European Union/EEA unless required with regard to the performance of a mandate.

If we transfer personal data to a so-called third country, we take the necessary measures in accordance with Article 44 et seq. GDPR to ensure the security of the respective personal data.

5. Automated decision making

There will be no automated decision making.



Betroffenenrechte

Die nachfolgend aufgeführten Rechte können durch das Mandatsgeheimnis nach § 29 BDSG in Verbindung mit Art. 23 DS-GVO eingeschränkt sein. Sofern kein Konflikt mit dem Mandatsgeheimnis besteht, haben betroffene Personen die folgende Rechte:

- a) Sie haben das Recht, jederzeit Auskunft über alle personenbezogenen Daten zu verlangen, die wir von Ihnen verarbeiten.
- b) Sollten Ihre personenbezogenen Daten unrichtig oder unvollständig sein, haben Sie ein Recht auf Berichtigung und Ergänzung.
- c) Sie können jederzeit die Löschung Ihrer personenbezogenen Daten verlangen, sofern wir nicht rechtlich zur weiteren Verarbeitung Ihrer Daten verpflichtet oder berechtigt sind.
- d) Bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen können Sie eine Einschränkung der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten verlangen.

- e) **Sie haben das Recht gegen die Verarbeitung Widerspruch zu erheben, soweit die Datenverarbeitung zum Zwecke der Direktwerbung oder des Profilings erfolgt. Erfolgt die Verarbeitung auf Grund einer Interessenabwägung, so können Sie der Verarbeitung unter Angabe von Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, widersprechen.**

Data subject rights

The rights listed below may be restricted by client confidentiality pursuant to Section 29 BDSG in conjunction with Article 23 GDPR. Provided there is no conflict with client confidentiality, data subjects have the following rights:

- a) You have the right to request information about all personal data we process about you at any time.
- b) If your personal data is incorrect or incomplete, you have the right to have it corrected and completed.
- c) You may request the deletion of your personal data at any time, unless we are legally obligated or entitled to continue processing your data.
- d) If the legal requirements are met, you may request restriction of the processing of your personal data.

- e) **You have the right to object to the processing insofar as the data processing is carried out for the purpose of direct advertising or profiling. If the processing is carried out on the basis of a weighing of interests, you may object to the processing by stating the reasons arising from your particular situation.**



f) Erfolgt die Datenverarbeitung auf Grundlage Ihrer Einwilligung oder im Rahmen eines Vertrages, so haben Sie ein Recht auf Übertragung der von Ihnen bereitgestellten Daten, sofern dadurch nicht die Rechte und Freiheiten anderer Personen beeinträchtigt werden.

g) Sofern wir Ihre Daten auf Grundlage einer Einwilligungserklärung verarbeiten, haben Sie jederzeit das Recht, diese Einwilligung mit Wirkung für die Zukunft zu widerrufen. Die vor einem Widerruf durchgeführte Verarbeitung bleibt von dem Widerruf unberührt.

h) Sie haben außerdem jederzeit das Recht, bei einer Aufsichtsbehörde für den Datenschutz Beschwerde einzulegen, wenn Sie der Auffassung sind, dass eine Datenverarbeitung unter Verstoß gegen geltendes Recht erfolgt ist.

6. Einsatz von Künstlicher Intelligenz

Wir nutzen verschiedene IT-Systeme, die auf Künstlicher Intelligenz (KI) basieren, von ihr unterstützt werden oder sie beinhalten.

a) Überblick über KI-Tools

Ein KI-Tool (oder KI als Teil eines Tools) ist eine Software, die mit bestimmten Techniken und von Menschen festgelegten Zielen entwickelt wurde, um Ergebnisse wie Inhalte, Vorhersagen, Empfehlungen oder Entscheidungen zu generieren, die sich auf die Umgebung auswirken. Ein KI-Tool kann z. B. dazu verwendet werden, Dokumente zusammenzufassen.

f) If the data processing is carried out based on your consent or within the framework of a contract, you have a right to the transfer of the data you have provided, provided that this does not affect the rights and freedoms of other persons.

g) If we process your data based on a declaration of consent, you have the right to revoke this consent at any time with effect for the future. The processing carried out before a revocation remains unaffected by the revocation.

h) You also have the right to file a complaint with a data protection supervisory authority at any time if you believe that data processing has been carried out in violation of applicable law.

6. Use of Artificial Intelligence

We use various IT systems based on, supported by, or including Artificial Intelligence (AI) systems.

a) Overview regarding AI tools

An AI tool (or AI as part of a tool) is a software developed with specific techniques and goals set by humans to generate results like content, predictions, recommendations, or decisions that affect the environment. An AI tool can be, e. g. used to summarize documents.



KI-Tools können maschinelles Lernen, Logik, wissensbasierte Konzepte und statistische Methoden nutzen, um Ergebnisse zu erzeugen. Generative KI, eine Art von KI, erzeugt neue Inhalte (z. B. Bilder, Videos, Texte, Musik oder Chatbot-Konversationen) durch KI-basierte Datenverarbeitung.

b) Überblick über unsere Nutzung von KI-Tools

Wir nutzen KI-Tools zu den in dieser Datenschutzerklärung beschriebenen Zwecken und personenbezogenen Daten.

Wir verwenden KI-Tools nur in Übereinstimmung mit den gesetzlichen Anforderungen.

7. Datensicherheit

Wir treffen geeignete technische und organisatorische Sicherheitsmaßnahmen, um die durch uns verarbeiteten personenbezogenen Daten gegen zufällige oder vorsätzliche Manipulation, Verlust, Zerstörung oder gegen den unberechtigten Zugriff zu schützen. Dies umfasst spezifische technische und organisatorische Sicherheitsmaßnahmen im Hinblick auf die Nutzung von KI-Tools.

AI tools can use machine learning, logic, knowledge-based concepts, and statistical methods to create outputs. Generative AI, a type of AI, produces new content (e. g., images, videos, text, music, or chatbot conversations) through AI-based data processing.

b) Overview regarding our use of AI tools

We use AI tools regarding the purposes and regarding the personal data as described within this privacy notice.

We only use AI tools in accordance with regulatory requirements.

7. Data Security

We take appropriate technical and organizational security measures to protect the personal data we process against accidental or intentional manipulation, loss, destruction or against unauthorized access. This includes specific technical and organizational security measures regarding the use of AI tools.